







## Communiqué de presse - 27 mars 2025

### **ROUGE-GORGE 2025**

# Campagne de sensibilisation et d'information sur les cancers de la gorge

Du 31 mars au 4 avril 2025 se tiendra la deuxième édition de la campagne nationale Rouge-Gorge, dédiée à la sensibilisation et à l'information sur les cancers de la gorge. Portée par la Société Française de Carcinologie Cervico-Faciale (SFCCF) et la Société Française d'Oto-Rhino Laryngologie et de Chirurgie de la Face et du Cou (SFORL), cette campagne vise à améliorer le diagnostic et la prise en charge de ces pathologies complexes et aux symptômes variés.



Les cancers de la gorge, également appelés cancers ORL (oto-rhino-laryngés) ou cancers des voies aérodigestives supérieures (VADS), touchent principalement la cavité buccale, le pharynx et le larynx, ce qui entraine des conséquences sur la déglutition, la parole et la respiration. Leur impact fonctionnel est donc lourd pour les patients.

Plus de 15 000 nouvelles personnes sont touchées chaque année<sup>1</sup> par un cancer de la gorge soit 41 cas diagnostiqués par jour. Actuellement, les hommes sont plus touchés que les femmes par ces cancers mais l'incidence chez les hommes tend à diminuer et à augmenter chez les femmes. Dans 70% des cas la maladie est détectée à un stade avancé. Or un diagnostic précoce permet une prise en charge plus efficace ce qui améliore considérablement les chances de guérison et favorise l'administration de traitements moins invasifs réduisant les séquelles fonctionnelles.

C'est pourquoi, l'ICANS s'associe à la campagne Rouge-Gorge en relayant les informations et les actions de prévention afin de sensibiliser le grand public et améliorer le diagnostic et la prise en charge de ces cancers.

#### Les facteurs de risques

90% des cancers de la gorge naissent à partir des cellules du tissu de revêtement des organes (l'épithélium), ce sont des carcinomes épidermoïdes. Ces formes de cancers sont principalement induites par la consommation de tabac et d'alcool. Mais une autre cause prend une part grandissante dans les cancers de la gorge, notamment dans le cancer de l'oropharynx : il s'agit des virus de la famille des papillomavirus humains (HPV).

\_

<sup>&</sup>lt;sup>1</sup> Source: INCa









« On estime qu'actuellement environ 40% des cancers de l'oropharynx sont HPV induits. C'est un cancer qui touche un public un peu plus jeune, aux alentours de 40-45 ans, contrairement aux cancers liés aux facteurs de risques alcool et tabac qui touchent la tranche d'âge 50-65 ans » explique le Dr Mickaël BURGY, oncologue médical à l'ICANS et membre du groupe Unicancer Head & Neck, spécialisé dans le traitement des cancers de la tête et du cou. « L'idée de cette campagne c'est de dire que même si l'on ne boit pas et on ne fume pas, on peut être touché par ces cancers. »

Rappelons que les HPV sont à l'origine de plus de 6 300 cancers par an concernant huit localisations différentes de cancer : le col de l'utérus, l'anus, l'oropharynx, la vulve, le vagin, la cavité orale, le larynx et le pénis. A ce jour, la vaccination reste le moyen le plus efficace de s'en protéger.

#### 1 symptôme, 3 semaines, je consulte à tous les cous!

Les symptômes des cancers de la gorge passent souvent inaperçus car ils correspondent à des symptômes redondants de pathologies bénignes : enrouement persistant, douleur et modification de la voix, sensation de boule ou de gêne dans la gorge, ganglion anormal ou masse dans le cou, difficultés à respirer...

« Ce sont des symptômes assez peu alertants en soi. Mais on estime que s'ils persistent au bout de 3 semaines, il est important d'aller consulter un médecin généraliste » précise le Dr BURGY. Dès lors, une consultation chez un spécialise ORL pourra être envisagée afin de réaliser un examen complet et ne pas retarder la mise en œuvre du traitement si nécessaire.

Une équipe de professionnels issus du CNRS, de l'Université de Strasbourg et de l'ICANS travaille actuellement à développer un test salivaire ou sanguin simple et rapide pour prédire l'efficacité des traitements administrés aux patients souffrant d'un cancer ORL. Cependant il est encore trop tôt pour dire quand ce test sera disponible - voir <u>actualités ICANS</u>.

A l'occasion de la campagne Rouge-Gorge, l'ICANS met en ligne un nouvel épisode de son podcast « *De vous à nous* », intitulé « <u>Cancers de la gorge, parlons-en !</u> ». Un épisode qui donne la parole au Dr Mickaël BURGY, oncologue médical à l'ICANS, au Dr Anna SCHOHN, praticienne au service soins de support et accompagnement à l'ICANS, et à Carmen, patiente suivie pour un cancer ORL à l'ICANS. Ensemble ils abordent le diagnostic, la prise en charge et l'importance d'un accompagnement global visant notamment à limiter les séquelles fonctionnelles et à appréhender l'après-cancer avec plus de sérénité.

Pour connaître le programme de la campagne nationale Rouge-Gorge qui aura lieu du 31 mars au 4 avril 2025 : <a href="https://www.campagnerougegorge.com">www.campagnerougegorge.com</a>

#### Deux événements à retenir :

- Le webinar professionnels de santé : <u>inscrivez-vous ici</u>.
- Le webinar grand public : inscrivez-vous ici.









Pour tout complément d'information ou demande d'interview de médecins, de pharmaciens, de soignants et de chercheurs, contactez la direction de la communication de l'ICANS :

Clémence BOHN | Chargée de communication Evénementiel / Relations presse T +33 (0)3 88 25 24 32 | c.bohn@icans.eu

Marie BRAULT | Directrice de la communication T +33 (0)3 88 25 24 66 - +33 (0)6 03 33 32 82 | m.brault@icans.eu

A Retrouvez l'intégralité des communiqués sur l'espace presse.

#### A propos de l'ICANS® | Institut de cancérologie Strasbourg Europe

Situé à Strasbourg, l'ICANS® | Institut de cancérologie Strasbourg Europe est un ensemble hospitalier de référence qui regroupe sur un même site les compétences, les équipes et les équipements techniques pour proposer une offre de prise en charge d'excellence en cancérologie publique, accessible à tous. L'ICANS® avec ses installations et ses équipements de dernière génération, adaptés aux évolutions des traitements et aux progrès en cancérologie, offrent aux patients, accompagnants et visiteurs, des conditions optimales d'accueil, de sécurité et de confort. L'ICANS® développe une expertise en cancérologie en matière de soins, de recherche et d'enseignement, en France et en Europe. L'Institut est certifié « Haute qualité des soins » par la Haute Autorité de santé (HAS) et membre de l'Organisation des Instituts Européens du Cancer (OECI) qui regroupe les « Comprehensive Cancer Centre ». Plus d'informations sur www.icans.eu